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居民們觀看著男孩和女孩參加於5月31日在馬尼拉敦洛區舉行的五月花節遊行活動。五
月花節又稱Santacruzan是菲律濱的一個傳統宗教慶典，通常在五月舉行，以紀念耶穌基督的
十字架之旅。這個活動是一種盛大的遊行，通常在社區或城市的街道上舉行。在遊行中，參
加者身著華麗的禮服，代表不同的聖經和宗教人物，如聖母瑪利亞、聖約瑟夫、使徒和聖
人。

東黑省長謀殺案 再10嫌翻供
司法部指受主謀之一教唆

本報訊：他們的律師昨天證實，再有另

外五名涉嫌殺害東黑人省長黎加莫的嫌疑人

和其他九名嫌疑人已經撤回了他們的證詞。

嫌疑人向馬尼拉地區審判法院第51分院

提交的動議中包含了撤回證詞聲明。

在較早前，五名嫌疑人撤回了他們的證

詞，他們是里維洛、洛拉、巴沓虞安、安智

布洛和哈維爾。

最新一批撤回證詞的嫌疑人是Winrich 

Estur is、Eulogio Gonyon Jr .、John Loui 

Gonyon、Joric Labrador和Benjie Rodriguez。

他們否認參與了這起犯罪活動，稱他們

是在警察的酷刑下才承認殺人的。

律師維惹蕊描告訴記者：「他們受到折

磨，被脅迫。他們被迫承認殺人。」

司法部長黎穆惹指控米蘭達涉嫌「指

示」其他嫌疑人撤回證詞。米蘭達是殺害東

黑人省長黎加莫的嫌疑主謀之一。

在2023年3月4日的襲擊發生後，十名嫌

疑人中的Labrador、Javier、Rodriguez和Rivero

立即被捕。

根據司法部長黎穆惹提供的信息，其他

人向軍方自首。

司法部在較早前表示，所有被告都自願

提供了他們的證詞，這有助於加快政府的調

查。

這一調查導致眾議員特維斯的前助米蘭

達被捕。

特維斯再被眾院停職60天
踢出所有委員會

本報訊：備受爭議的眾議員特維斯二度

遭眾議院同事停職60天。

在5月31日晚上的全體會議上，倫理與特

權委員會主席埃斯巴禮斯眾議員批准了這一

處罰。

隨後將其付諸表決，並以壓倒性多數支

持，285票贊成，零票反對，一票棄權。

埃斯巴禮斯還建議附加懲罰是沒收特維

斯的所有委員會成員資格，這也得到了全會

表決的有效支持。

特維斯是被列為博彩和娛樂委員會副主

席以及立法特許權委員會和核能委員會的成

員。

埃斯巴禮斯在宣讀第660號委員會報告時

說：「委員會發現，眾議員特維斯未經授權

缺席，再加上他在東帝汶尋求政治庇護的行

為，導致他未能履行眾議員的職責。」

特維斯被認為未經眾議院正式許可缺

席，他於3月22日至5月22日因「無序行為」

首次被停職60天。

本週初，埃斯巴禮斯——自3月以來一直

主持特維斯案的委員會聽證會——承諾對特

維斯進行「更嚴厲的懲罰」。

特維斯的無序行為也被認為是他第二次

被停職兩個月的原因。

第660號委員會報告稱：「因違反眾議院

規則第142(a)和(b)節以及無序行為而被停職60

天。因此，他作為眾議員的所有權利和特權

都在上述期限同樣暫停。」

特維斯被指是3月4日暗殺東黑人省長黎

加莫的主謀，自2月28日以來一直離開菲國。

他因擔心自己的生命安全而拒絕回家。

他從眾議院獲得的官方旅行許可表明他

應該在3月10日回菲。但即使是眾議長羅麻地

斯和總統小馬科斯的呼籲，也未能說服他回

菲。

著名諧星兼家喻戶曉的中午綜藝節目Eat Bulaga的三位主持人宣佈終止與合作長達44年的
節目製作公司TAPE Inc.的合作關係。

國會馬哈利卡投資基金
經濟學家斥「政治舉措」

本報訊：經濟學家溫妮·文術昨天表示，

有爭議的馬哈利卡投資基金在參議院獲得通

過是一項「政治舉措」。

小馬科斯總統證明參議院提議的法案是

緊急措施。19名參議員投票贊成該法案。反

對派參議員洪智維洛斯投了反對票，而參議

員南西·敏乃投了棄權票。

國家經濟和發展局的前任局長文術表

示：「就參議員而言，這是一項嚴格的政治

舉措，而不是一項經濟舉措。」

她告訴ANC：「他們如此匆忙地通過了

它……公眾從來沒有機會研究它。這讓我感

到害怕。」

馬哈利卡法案的參議院版本禁止公務

員保險署和社會保險署，以及菲健康保險、

愛心基金、海外工人福利管理局和菲律濱退

伍軍人協會等國營養老基金投資馬哈利卡基

金。

預算部表示，其資金來源包括菲律濱土

地銀行、菲律濱開發銀行、私有化收益、菲

娛樂和博彩公司以及菲央行股息。

文術不相信馬哈利卡是一家主權財富基

金，他說：「我看不出它來自政府盈餘，因

為我們沒有政府盈餘。」

儘管有保障措施，但她對這項法案表示

擔憂。

文術說：「我擔心菲律濱會因該基金而

發生什麼。該基金可以走上好的道路，但也

可以走馬來西亞的道路，也就是基金被摧毀

了。」

「我們的政府官員非常善於繞過事

情。我真的很害怕。」

參議長祖比里表示，馬哈利卡基金

將用於基礎設施項目和其他可能推動經濟

增長的項目。他在臉書上說：「因為這些

是公共資金，我們對法案進行了徹底的審

查，以保護您的資金免受投資損失或腐

敗。」他補充說：「審計署、國會聯合監

督委員會以及內部和外部審計員將密切關

注資金的流動。」

雷薩和Rappler逃稅案
上訴得直

本 報 訊 ： 稅 務 上 訴 法 庭 已 確 認 對

Rappler首席執行官雷薩和Rappler控股公司

的四項逃稅指控的無罪判決。

在5月18日頒布的一份長達11頁的決

議中，稅務上訴法庭第一分庭駁回了重審

動議，該動議指責無罪釋放的判決缺乏依

據。稅務上訴院表示：「法院堅持最終無

罪釋放原則，該原則規定無罪判決不能再

重新審議，它違反了憲法中關於防止雙重

審判的規定。」

這一案件源於對雷薩提出的指控，雷

薩被控沒有報告2015年第二季度發行和銷

售菲律濱存託憑證的銷售收據。

檢察官指控欠稅294,258.58披索。

在其裁決中，法庭駁回了原告的論

點，即Rappler控股公司應通過支付所謂的

欠稅來承擔民事責任。

黎加莫遭謀殺兩個月
繼任省長黎耶斯病逝

本報訊：東黑人省政府昨天表示，東黑

人省長黎耶斯已去世，他是被刺殺省長黎加

莫的繼任者。

省行政管理員莫拉斯告訴ABS-CBN新

聞，黎耶斯在與揮之不去的疾病作鬥爭後去

世，但沒有透露更多細節。

她接到黎耶斯女兒的電話，確認省長去

世。

莫拉斯在昨天下午的視頻信息中說：

「在這樣一位善良慷慨的領導下服務是我一

生的榮幸。」

她還說，她會見了副省長薩加描惹，向

他介紹了黎耶斯的計劃和項目。預計沙加描

惹將很快接任省長一職。

在黎耶斯的盟友兼前任省長黎加莫於3

月在東黑人省潘普洛納的私人宅邸被謀殺的

大約兩個月後，黎耶斯就去世了。

黎加莫去世幾週後，黎耶斯接任黎加

莫的省長職位，宣誓要繼續其盟友啟動的計

劃。

這是十多年來首次有2名東黑人省長相

繼去世。

2010年，當時的省長馬西亞斯二世在贏

得當年的省長選舉幾週後去世。幾個月後，

馬西亞斯的繼任者帛迪塞斯也於2011年1月去

世。馬西亞斯和帛迪塞斯的相繼去世為剛剛

在2010年民意調查中當選為省議會的黎加莫

接任省長鋪平了道路。

前央行高層：設投資基金恐增稅
本報訊：前菲中央銀行官員昨天表示，

政府將不得不以提高稅賦的形式來補償將投

入擬議的馬哈利卡投資基金的公共資金。

退休的菲央行副總裁虞尼銀道說：「在

單一基金的概念下，無論公共資金被指定用

於馬哈利卡投資基金，還是從國家預算中提

取，國家政府都必須對此進行補償。為了做

到這一點，國家政府將不得不借貸或徵收更

高的稅收。別無選擇。」

參議院昨天上午在最終一讀時通過了擬

議的2023年馬哈利卡投資基金法案。

根據參議院批准的版本，該基金的部分

種子資本將來自菲律濱土地銀行（500億披

索）和菲律濱開發銀行（250億披索）。

菲央行股息也將構成資金的一部分。

虞尼銀道表示，需要政府填補缺口只會

使菲國的財政問題惡化。

他說：「該馬哈利卡投資基金非但沒有

解決和緩解高財政赤字和公共債務水平上升

的問題，反而可能使問題惡化。」

他指出，減少公共支出以補償分配損失

是「禁忌」。

他補充說：「我們希望確保公共支出

能夠促進經濟增長，因此，我們不想削減支

出，尤其是在基礎設施和社會服務方面。」

他說，與此同時，轉移這些資金的分配

將影響基礎設施等項目以及教育和衛生設施

等社會和經濟服務項目的預算。

此外，他指出，在確定國家預算優先考

慮哪些項目時，根據擬議法案成立的董事會

將繞過國會的權力。他補充說，這樣的安排

在民主國家並不好。

虞尼銀道表示，鑑於國內和全球經濟形

勢動盪，他認為通過馬哈利卡法案的時機不

合時宜，該法案早些時候被小馬科斯總統證

明為緊急法案。

他說：「我認為時機已經成熟，如果我

們有盈餘資金，馬哈利卡主權財富基金會很

好。問題是我們沒有任何資金，我認為，從

某種意義上說，確認該法案為緊急法案也是

違反直覺的，準確地說，全球經濟更加動盪

和不確定。」

虞尼銀道援引國際貨幣基金組織的話

說，當前的地緣政治局勢不確定、動盪且支

離破碎。他說，分配給馬哈利卡基金的資金

應該用於實施經濟和社會計劃，以解決菲國

最緊迫的問題，如貧困和通貨膨脹。

該法案在參議院獲得通過後，將舉行兩

院制會議，以最終確定擬議法案的修正案，

然後再將其轉交小馬科斯簽署。

一代人記憶的終結

Eat Bulaga結束與製作方44年合作
本報訊：著名諧星兼家喻戶曉的中午

綜藝節目Eat Bulaga主持人迪道·蘇道（Tito 

Sotto）、維克·蘇道（Vic Sotto）和佐威·黎

良（Joey De Leon）昨天在YouTube上直播，

宣布終止與合作長達44年的節目製作公司

Television and Production Exponents, Inc.（TAPE 

Inc.）的合作關係。

由於該節目是幾代人的記憶，因此被媒

體和網民形容為一個時代的終結。

宣布這一消息的是維克，他說：「從今

天開始，也就是2023年5月31日，我們將告別

TAPE Inc.」在維克宣布這一消息之前，迪道

分享了「新管理層」不允許他們當天直播的

情況。

他說：「我們今天都來上班了，但我們

不被允許直播。」佐威回憶起節目的開始。

「如果你們還記得，在1979年7月30日

我們開始做Eat Bulaga的那一天。今年已經44

年了……我們非常感謝那些曾經是我們家的

人，首先RPN 9，共9年；ABS-CBN，6年；

GMA 28年……」

三人感謝粉絲和支持者，特別提到了

TAPE Inc.前總裁兼首席執行官托尼·杜維拉

（Tony Tuviera），然後維克情緒激動地說：

「我們只是希望能夠和平地工作，不傷害任

何人並相互尊重……下回見。」

幾天前才出現有關該節目即將不再在

GMA上播映的報導。


